

SEGOVIA Y LA FEDERACION

Fijando principios

Para los regionalistas históricos la restauración de la región, tal como llegó a ser en el momento de mayor auge, es el fin principal poniendo su condición regional por encima de todas las humanas y llegando a sacrificar al individuo en aras de la tradición ancestral, pues no buscan lo que sea mejor para la bienandanza de los seres que constituyen la sociedad regional, sino que, avivando la vanidad colectiva, dan como superior todo lo que es típico, todo lo que estimule el culto a las glorias pretéritas, aun cuando esas glorias tengan como base una aversión rencorosa a otras tierras o una injusta organización social, que permita a los unos lanzarse a la conquista de laureles, mientras a los otros se les obligaba a la vida precaria y oscura, al trabajo duro y anónimo, en beneficio de los primeros.

Para los federales, es decir para los republicanos, para los que quieren fundar la sociedad, no en las normas más viejas, sino en las más justas, la restauración de las regiones es consecuencia en todos sus aspectos de los tres grandes principios de libertad, igualdad y fraternidad; libertad de los hombres, en su aislamiento y en las agrupaciones que formen, igualdad de todos ellos ante su municipio, su región o su estado y como completo la igualdad de todas las municipalidades, de todas las provincias y de todas las regiones ante el estado central superior y finalmente fraternidad entre todas las regiones para terminar en la de todas las federaciones del mundo.

Un regionalismo republicano no puede fundarse en los antagonismos entre regiones ni en recuerdo de rivalidades históricas, ni permite que se formen regiones por oposición a otras. Tampoco puede fundarse en aspiraciones de supremacías de regiones ni muchísimo menos en ansias de hegemonías, ni puede servir de justificación para restaurar decaraciones del pasado en beneficio de la ciudad que fué la capital.

El antecedente histórico no puede ser determinante de las nuevas agrupaciones, tiene solamente un valor especulativo, aún cuando ciertamente muy importante, para conocimiento de las cualidades comunes y de las relaciones permanentes que permitan trazar una agrupación que pueda ser aceptada libre, recíproca y declaradamente por las partes que hayan de entrar en ella. Tiene el mismo valor especulativo para conocer una gran colección de formas de organización y con este caudal idear la más conveniente; método que puede ser eficazísimo para corregir un defecto de educación de que adolece en materia política nuestra intelectualidad; el romanismo. La cultura europea padece la obsesión de Roma, obsesión de la que no se libraron los hombres de la revolución francesa y, sin negar el enorme valor humano de los productos de la civilización romana, hemos llegado a tal exclusivismo que creemos que todas las nuevas formas de civilización no pueden concebirse ni implantarse más que por evolución de las instituciones romanas, y que, lo que no sea producto de esta evolución no es ni puede ser cosa más adelantada y progresiva.

Pero en toda Europa y especialmente en España hay elementos que no han entrado en el ciclo evolutivo de Roma a la actualidad pasando por el feudalismo medioeval y que sin embargo satisfacen plenamente a las modernas necesidades y pueden servir como excelentes instrumentos para dar eficacia a las modernas ideas. Estos elementos pueden

conocerse por el estudio analítico de la historia de las instituciones regionales.

Con estos previos antecedentes y repudiando siempre todo intento de restaurar demarcaciones de sumisión o de dominación, apartando toda avaricia de constituir regiones de modo que solo respondan a la conveniencia de restaurar en una ciudad una capitalidad que en ella se asentó en otro tiempo, o las ambiciones de alguna otra que, por su desarrollo actual, tenga iguales pretensiones de metrópoli, podemos determinar círculos de comunidad de interés, no comunidad de condición por su naturaleza o por el ambiente social, círculos dentro de los cuales puede haber corrientes de relación que establezcan un permanente trato social, de tal modo que se pueda pensar que la aspiración a llevar una vida y recibir una dirección común, sea plena y libremente aceptada.

Lo que hay que perseguir es que nadie dirija ni represente a nadie, sino que cada cual se dirija por sí mismo o por aquellos a quienes apodere para ello, pues todas ansias de jefatura son molestas e inaguantables y lo son mucho más las de aquellas regiones o ciudades que abandonan de la dirección residente en Madrid, para pretender imponer la suya a otra región. Este caso le ha sufrido muy especialmente Castilla la Vieja, que se ve bajo la amenaza de una ciudad, ajena a su sociedad actual, a su agrupación histórica, a su condición característica, y que, sin embargo tuvo la inaudible pretensión de llamarse capital de Castilla la Vieja, para enredar a nuestra región en la concupiscencia de sus oligarquías dominantes, en su feroz centralismo intransigente y en su monomanía anticatalana (de la que Castilla debe de protestar) contrastando con la conducta viril y generosa de los intelectuales madrileños que, al ir a Cataluña en son de hermandad, prepararon el barrido de la vieja monarquía y la solución de un problema enojoso que es una herencia que los republicanos hemos recibido de la incompreensión y la cayuna adulación al ex rey tan frecuente en los falsos prestigios del régimen felonamente caído.

Y ahora un poco de consecuencia. No hablemos para nada de Extremadura castellana, utópico programa, que solo puede conducir a sembrar el recelo entre nuestra tierra segoviana y nuestras hermanas de Avila y Soria. Aparte de que, si fuésemos a probar posesiones pasadas de la dirección de ese país, habría (1) razones para todos los gustos, por lo que lo prudente es no menearlo.

Luis CARRETERO Y NIEVA
(1) Y efectivamente, hay.

Comentando lo que pasa

Apie forzado

Según un académico de la Historia, el tulipán, el gato de Angora, el albaricoque y el café son de procedencia musulmana.

(Nota de ayer)

Cada día que pasa arrastra en la hoja del calendario una cola de desconciertos, aunque sea la cola de ese gato de Angora, que, con los tulipanes, el albaricoque y el café, resulta que son herencia de los moros.

Hasta ahora creía yo que tulipanes y gatos de Angora eran asiáticos, los albaricoques toledanos y el café de Puerto Rico o de por ahí..., pero cualquiera se fia de las procedencias, ya que no me parece muy lícito dudar de los académicos de la Historia que, como éste, descubrieron de orígenes árabes, fundamentan sus afirmaciones en hechos veraces y demostrados.

De esta revelación lo que menos extraña es lo referente a los albaricoques, por que no sólo en la costa hay moros, que también los hubo en Toledo, y muy bien pudieron sembrar albaricoques en la caudal de Segura, y aún otros frutales parecidos.

Angora está en el Asia menor, en lo que hoy es Turquía asiática, y por los turcos también podemos coleccionar un origen musulmán a los gatos. No hay inconveniente. De los tulipanes... pasemos sobre ellos y con cuidado para no chararlos.

¡Pero lo que no acabo de tragar es lo del café!—y conste que no me refiero a la achicoria—. Lo que los moros hicieron siempre fue darnos el té, y en gran escala... Pero café... ¡vamos, que me cuesta mucho trabajo creerlo...!

Gato, café, albaricoque y tulipán han encontrado ese paternal investigador que ha descubierto y probado su arabismo. Como todas ellas son cosas agradables o bonitas se aceptaban sin indagar sus ascendientes.

Por eso sólo cierta pena considerar el tiempo perdido, y más ahora en que es tan interesante averiguar otras procedencias y no morunas precisamente.

También en el Asia y en el Toledo de la política hay gatos y albaricoques, a los que no les vendría mal un erudito para que nos descubriera sus oscuros orígenes.—HERCULANO.

La tasa del trigo

El ministerio de Economía Nacional ha dirigido un telegrama circular a todos los gobernadores civiles, en el que se dice lo siguiente:

«Varias secciones provinciales de economía consultan este Ministerio si precio trigo en que deben basar fórmula para señalar el de harina para tomarse alguno inferior al señalado por las tasas. Participo a V. E. con carácter general que el único precio debe ser el comprendido dentro de las tasas, porque si tiene noticia esa sección de que no se cumplen dichas tasas, es su primordial deber exigir su cumplimiento y aplicar con toda severidad sanciones.»

Se reciben anuncios y esquelas hasta las SEIS de la mañana

de ayer a hoy

24 horas de mundo

PARIS.—En una asamblea de la Federación Radical Socialista se rinde solemne homenaje a la República española.

BRUSELAS.—El señor Renquin vuelve a aceptar la misión de formar Gobierno para resolver la crisis.

GINEBRA.—Largo Caballero desmiente en un discurso las noticias alarmistas de la Prensa extranjera.

LONDRES.—Se reforma la Ley electoral, instaurando el voto alternativo.

BURDEOS.—Al hacer la prueba oficial de resistencia de un puente colgante se hundió éste, resultando 12 personas muertas y 17 heridas.

JERUSALEN.—Una expedición científica anglo-americana ha descubierto un cráneo prehistórico.

BUENOS AIRES.—El señor Danvila, embajador de España en Francia, embarca con rumbo a Europa.

WASHINGTON.—La Deuda nacional yanqui sufrirá un aumento de 500 millones de dólares.

EL PARO FORZOSO

Nuestra desorganización social, la indiferencia con que se consideran las profundas realidades humanas, hacen posible la permanencia de males que han debido ser evitados con una radical transformación en nuestras viciosas normas colectivas.

No basta que los trabajadores hayan de estar sometidos a un esfuerzo fatigoso y atormentador; no basta que, en pago de este esfuerzo, estén sujetos, en general, a un salario de hambre. Es preciso, además, que no tengan siquiera derecho al trabajo continuo, que hasta ese misérrimo jornal con que viven muriendo lleguen a faltarles, para que se coime la angustia de su situación.

Dentro de la básica injusticia de nuestro degradante régimen social, la conmoción y el desquiciamiento consecutivos al monstruoso crimen de la guerra trajeron este episodio sangrante del paro forzoso, desoladora epidemia que ha ido invadiendo el mundo civilizado y que ha alcanzado a nuestra nación, ofreciendo ya síntomas de temerosa gravedad, aunque no haya adquirido hasta ahora la cruel intensidad y la aterradora difusión que en otros países.

Siempre ha habido entre nosotros obreros que sufrían intermitencias en su labor. Víctimas de su aislamiento y de su ignorancia, se resignaban, arrojándose como podían, o simplemente dejándose morir. Pero el mal se ha extendido. Y no hay ya desconocimiento ni resignación. Los obreros exigen trabajo. Hay que reconocer que es lo menos que deben y pueden exigir. Ellos tienen incuestionable derecho a vivir con relativa tranquilidad. Mayor derecho, naturalmente, que los usurpadores y los parásitos. Son los productores, sin embargo, los únicos sobre quienes se cierne de continuo el fantasma torturador del hambre.

Solamente la socialización de la riqueza podrá resolver definitivamente el perenne conflicto. Pero hay, mientras llega la solución decisiva, medios eficaces de atenuarlo. No eran las camarillas borbonistas las que habían de caerse los sesos con estas minucias. Y el Gobierno de la República ha tenido que apenar con los tristes resultados de la imprevisión y de la dureza. Ya busca y encontrará la República medios para evitar lo que sea evitable transitoriamente, en tanto advienen la desaparición de las clases y la implantación de un régimen social equitativo y estable. Pero se encuentra, de momento, con una desagradable herencia que no puede repudiarse, con una penosa realidad que no ha creado y a la que tiene que atender con elementos precarios. Por eso se hace preciso recurrir a la aportación ciudadana, para calmar las inmediatas exigencias del trance dramático.

Pero no existe solidaridad ante la desdicha; no existe condolencia por parte de los estómagos satisfechos. Hay por el contrario, muchas conciencias villanas que buscan atanosamente rodeos y sofismas para justificar sus actos infames y sus negligencias delictuosas. Con asombrosa dureza de ánimo, se quiere presentar esta tragedia del paro forzoso como un castigo y una consecuencia merecida del cambio de régimen. Nada importa que el trastorno sea universal y antiguo. Para encubrir su canallesca falsedad, los obligados a amortiguar la crisis, contribuyen a agravarla con su aviesa bellaquería, por odio y para desprestigiar a la revolución. «Que os mantenga ahora la República», gritan a los obreros, con rabiosa maldad, esos ricos empederados que no saben nunca hacerse perdonar el delito insultante de su riqueza mal adquirida.

Con éste y otros no menos torcidos procedimientos, pretenden los que han detentado todos los privilegios destruir una revolución pacífica y ejemplar. No sienten aún remordimiento alguno ante los tenebrosos dolores ajenos. No tienen ni el instinto de la propia conservación. Persisten en su bestial torpeza de siempre. Y solo conseguirán así, con su obstinación, lo que hemos querido, lo que aún queremos todos impedir. Que una nueva agitación multitudinaria, más honda, violenta y exigente, caiga sobre ellos en súbito desfogue de indignaciones y de excesos incoercibles. ¡Y ya veremos luego quién mantendrá a los refractarios burgueses de ahora!

CEREZO

DETENCION DE LOS TRES SOSPECHOSOS QUE RECORRIAN LA PROVINCIA

Como ayer apuntábamos, se trata de tres desertores.

Nos comunican que han sido detenidos en Navas de Oro los tres individuos que con ignorados fines, y sin autorización ni documentos de ninguna clase, se dedicaban a recorrer los pueblos de la provincia, hablando ante los labradores de asuntos políticos en mescoianza con extrañas amenazas de carácter pseudo-profético.

Se trata por los informes que tenemos en nuestro poder, de un cabo de cornetas y dos soldados desertores del Batallón de Chicla que guarnecen esta capital.

El cabo se llama José Zamora Perión y los soldados Antonio Zurdo Aparicio y Antonio Aguiar García.

Han sido puestos a disposición de la autoridad correspondiente que entiende en el asunto. Y seguramente serán trasladados con la custodia adecuada a Segovia donde se procederá a instruirlos la oportuna sumaria.

Teléfono de "Segovia Republicana," Número 94

El programa de ferias

De hoy a mañana es seguro quedará ultimado el programa de las próximas ferias, pues únicamente faltan que resolver ligeros detalles.

La Comisión ha adoptado para los programas de mano un original presentado por el joven dibujante Emilio Navarro y serán impresos en los talleres de Carlos Martín, donde se edita SEGOVIA REPUBLICANA.

Los carteles murales han sido encargados a una acreditada litografía de Valencia.

De Enseñanza

Patronato de misiones pedagógicas

He aquí un extracto del decreto creando el Patronato de misiones pedagógicas:

«Dependiente del ministerio de Instrucción pública se crea un Patronato encargado de difundir la cultura general, la moderna orientación docente y la educación ciudadanas en aldeas, villas y lugares, con especial atención a los intereses espirituales de la población rural. Este Patronato constará de una comisión central en Madrid, de las comisiones provinciales y de delegados locales.

Los fines del Patronato son: Creación de bibliotecas, organización de lecturas y conferencias públicas, sesiones de cinematografía, música, etc., etc., en cuanto a cultura general. Con relación a nuevas orientaciones pedagógicas el Patronato visitará el mayor número posible de escuelas rurales y urbanas, organizará la semana o quincena pedagógica en una escuela determinada, donde sea fácil la asistencia del mayor número de maestros, desarrollando cursos de perfeccionamiento a base de lecciones prácticas de Letras y Ciencias con los maestros y los niños, excursiones con niños y maestros a lugares de interés histórico o artístico, etc., etc.

En relación con la educación ciudadana: Reuniones públicas de afirmación democrática en donde se examinen las cuestiones pertinentes a la estructura del Estado y sus poderes, administración pública y sus organismos, participación ciudadana en ella y en la actividad política, etc., etc.»

Centro Segoviano

El «Día de Segovia» se celebrará el 5 de Julio

En la última reunión celebrada por la directiva del Centro Segoviano, se acordó trasladar la celebración del «Día de Segovia» al domingo 5 de Julio, a causa, como es sabido, de coincidir la celebración de las elecciones en la fecha anteriormente fijada que lo era la del 28 del presente mes.

«La del Soto del Parral» en los jardines del Buen Retiro?

Nos aseguran que de la reunión de la directiva celebrada el martes pasado, salió el acuerdo de gestionar la posibilidad de celebrar en el teatro del Buen Retiro, la fiesta teatral anunciada, a base de la puesta en escena de la zarzuela del paisano Carreño, «La del Soto del Parral», y que anunciamos hace ya días, se celebraría en un teatro.

De ser ello posible, es probable se añada al programa algún número más y la del «Soto» sea una gran fiesta teatral, en una gran verbena en la que abunden motivos de diversión y esparcimiento.

Como la fiesta se ha de celebrar mediado Junio, nos parecería un buen deseo el celebrarla al aire libre espectáculo atrayente y fácil éxito, requiere sin embargo

un poderoso y unido esfuerzo de los organizadores.

Una conferencia

El día 11 se celebrará la última conferencia del curso, por el doctor Fermín Cubero, profesor del Hospital de San Juan de Dios, que tratará de la «Profilaxis social individual de las enfermedades venéreas.»

(Se advierte a las señoras que la materia de esta conferencia puede no resultar apta para oídos femeninos).

Fallo del Jurado

Reunido el Jurado, ha dictado el siguiente fallo:

Tomar en consideración para mencionarlos en este acta, por el extraordinario trabajo que revisten, aunque no reúnan las condiciones del concurso, los cuadros titulados «Tejero» y «Fuencisla». Efectuada la votación resultó con mayor número de votos el cuadro que lleva por lema «Tapiá», cuyo autor es don Joaquín Azpeitia García.

Y para el accésit primero: «Soterraña», cuyo autor es don José Torres Esteban.

Para el accésit segundo: «Tía P.», cuyo autor es don Antonio Marco «Comar».

Para el accésit tercero: «Libertad», cuyo autor es Manuel Camarero Arreal.

INFORMACION TELEFONICA DE MADRID Y PROVINCIAS

(De nuestro servicio con la Agencia Periodística Internacional)

El Sr. Prieto se propone organizar la recaudación directa de las contribuciones

Próxima combinación de personal en Hacienda.-Durante el periodo electoral se podrán hacer nombramientos, traslados y ceses de personal.-Estado de algunos conflictos sociales.-El Gobierno civil de Valencia

Se modificará el sistema de recaudación de contribuciones

Madrid, 4, 11 n.

Madrid.—En su entrevista cotidiana con los periodistas, dijo el señor Prieto que había ya enviado a la «Gaceta» el decreto aprobado en el último Consejo declarando subsistente, aunque con algunas modificaciones, el Estatuto de recaudaciones; pero que este decreto tiene un carácter meramente provisional, porque el ministro tiene el propósito de abordar con prontitud el estudio de organizar la recaudación directa, prescindiendo no solamente de aquellas Diputaciones que tienen hoy otorgado este servicio, sino también de los arrendamientos, porque este sistema de arriendo de las contribuciones, por lo que respecta a particulares tiene dos defectos esenciales: uno, el de evidente deficiencia en el servicio; el otro el que crea, a través de los arriendos, verdaderos cacicatos. Es algo así como un sistema tributario «cabileño», mediante el cual el arrendatario es dueño y señor de vidas y haciendas, constituyendo un sistema verdaderamente repugnante.

Próxima combinación de personal en Hacienda

Madrid.—El ministro de Hacienda tiene el propósito de despachar en esta semana una combinación extensísima de delegados de Hacienda, de destinos de aduanas y otra de personal, que está pendiente por no haberla podido dedicar antes la debida atención.

Los reclutas de cuota

Madrid.—Se ha dispuesto que los reclutas acogidos a los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas cumplan sin interrupción los seis meses de servicio activo y que el segundo plazo de la cuota militar se satisfaga desde el 1 de Marzo hasta el 31 de Julio del año en que sean llamados a filas, y los que no lo efectuasen continuarán como reclutas de haber, pertenecientes al segundo llamamiento con pérdida de todos los derechos adquiridos, determinándose previo sorteo si les corresponde formar parte del cupo de filas o para África.

El jefe del Gobierno recibe a los periodistas españoles y extranjeros

El señor Alcalá Zamora, recibió en las primeras horas de la tarde a los representantes de la Prensa nacional y extranjera.

—Pocas noticias señores. En el orden político, el hecho más saliente es el decreto de convocatoria de Cortes. Aludió a las reformas que el Gobierno lleva a las Cortes y respecto de la que se refiere a la renovación social dijo:

Es un deber de lealtad de todos los partidos republicanos gubernamentales para con el socialista. Y por ser yo republicano de la derecha, tomé la iniciativa de presentar el compromiso. El Partido socialista ha cumplido con toda lealtad el pacto, y era deber de las fuerzas republicanas, al recordar las contrapartidas de nuestro programa, reconocerlo así antes de dar lugar a que pudiera recordarse.

Y en el orden económico—dijo—lo semana ha sido de grandes oscilaciones en la cotización de la peseta, pero al final queda

reconocido que la economía y la hacienda española deben y pueden ser miradas con optimismo.

Un corresponsal extranjero le habló de la relación de edificios que aparece en la «Gaceta» de hoy y que son declarados monumentos nacionales.

El jefe del Gobierno le contestó:

—Es un avance. Seguramente la lista definitiva alcanzará el cuádruplo. Quedan muchísimos, porque la riqueza artística de España es inagotable.

—¿Cree usted que maniobras políticas habrán influido en la oscilación de la peseta?—le preguntó un informador.

—No son extranjeras las maniobras políticas. Estas, de hacerse, son de carácter nacional. Las de lucro son aquí.

Lo que tiene que preocupar en los cambios—terminó diciendo—son los factores reales, y como éstos no existen, no hay para qué inquietarse.

Más moros notables a Madrid

Ceuta.—Han marchado a Madrid varios moros notables, que desean hacer acto de sumisión a la República española. En el puerto se les hizo una cariñosa despedida.

Liquidación de los Somatenes

Tenerife.—Se ha procedido a la liquidación de los Somatenes, en virtud de la disposición del Gobierno que ordenó la disolución. Los fondos sobrantes se han distribuido entre los establecimientos benéficos.

—Se ha constituido el partido republicano social, de tendencia derechista, habiendo acordado redactar un manifiesto que dirigen al país.

La huelga de Minas del Castillo

Sevilla.—Continúa sin resolverse la huelga minera del pueblo de Minas del Castillo, que afecta a más de 400 familias. Se prosiguen con interés los trabajos iniciados para intentar resolver este conflicto.

El fiscal a Monforte

Monforte.—Se ha recibido un telegrama del fiscal de la República anunciando para el próximo sábado un viaje a esta población de donde es natural. Se le tributará un recibimiento entusiasta.

Los segadores de la Mancha

Valdepeñas.—Se ha resuelto el conflicto que habían planteado los segadores de esta comarca, a los que se asignan jornales de 7,50 pesetas para las fincas cercanas a la población y de 9,25 para las más distantes. Además se ha acordado facilitar trabajo preferentemente a los obreros de la localidad.

Varias noticias de Barcelona

Barcelona.—En el Hotel de Siglo se presentaron a almorzar unos cincuenta obreros y como el dueño comprendiera que tenían intención de marcharse sin pagar, avisó a la Policía la que se presentó momentos después expulsando del local a los obreros. Estos no ocultaron que su intención era la de comer y no pagar.

—La Alianza Republicana ha acordado invitar al señor Lerroux para que se presente su candidatura por Barcelona en las Cortes Constituyentes.

—Ha llegado el comandante

Franco, al que acudió a saludar en el Hotel Ritz el señor Maciá.

—Han aparecido en varios sitios de la ciudad pasquines conteniendo las bases de Manresa.

—Ante el monumento a Claris se ha tributado un homenaje a este ilustre catalán. Al pie de la estatua se colocaron coronas de flores. Asistieron al acto los señores Maciá y Ayguadé, que pronunciaron elocuentes discursos.

—A bordo del vapor «Orans» le han sido robadas a una súbdita inglesa joyas por valor de 200.000 pesetas.

—Hoy ha aparecido el nuevo diario «La Opinión», órgano del partido de la Esquerra catalana. En la cabecera del periódico y con grandes letras dirige un saludo a la Prensa liberal.

Detención de un párroco

Zamora.—A causa de las insistentes campañas de provocación y alarma contra la República, realizadas por el cura párroco de Montamarta, el gobernador ha ordenado su detención.

—El próximo domingo se celebrará en la plaza de toros un mitin de afirmación republicana, en el que hablarán los señores Maura y Galarza candidatos por esta circunscripción.

Alcance de las 3 de la madrugada

Los socialistas se retiran del Ayuntamiento de Zaragoza

Desde Monjuich tirotean Barcelona.-¿Dimite el gobernador civil de la ciudad condal?-Varios homenajes.-Noticias del extranjero

La procesión del Corpus en provincias

Madrid 5, 3 m.

Granada.—A causa de la lluvia no pudo celebrarse la tradicional procesión del Corpus.

Barcelona.—Con motivo de la festividad del día, algunas casas lucían colgaduras con letreros que decían: «Somos católicos». En una de estas casas, de la calle de Santo Domingo, un grupo de gente intentó asaltarla, lo que impidió la fuerza pública que obligó a retirarse al grupo de aquellos lugares.

Gijón.—Aun cuando las autoridades habían dado toda clase de facilidades para que se celebrase sin incidentes la procesión esta fué suspendida por las autoridades eclesiásticas, como medida de previsión.

Málaga.—No se celebró la procesión del Corpus.

Sevilla.—La fiesta religiosa del día se celebró saliendo la procesión por los alrededores de la catedral.

Toledo.—Se celebró la procesión del Corpus, que recorrió el trayecto de costumbre. Fué presidida por el obispo auxiliar, no asistiendo las autoridades, ni cubriendo la carrera los militares.

Homenaje a la memoria de unos liberales

San Sebastián.—En Enderlaza se ha celebrado el 58 aniversario del fusilamiento de un oficial y cuatro carabineros por la partida del cura Santa Cruz.

Por la mañana se celebró una misa solemne, a la que asistieron oficiales del Cuerpo, las autoridades de Guipúzcoa y Navarra y e. orme gentío. También asistieron el general Soler, el coronel Pontán, el comandante Cueto y los gobernadores de Guipúzcoa, Navarra, y Madrid, éste último

Se reproduce el conflicto pesquero

Almería.—El conflicto pesquero de este puerto, que se había dado por terminado, se ha reproducido hoy por la intransigencia de los armadores, que se negaron a firmar las bases del pacto.

Gese telegráfico de un jefe de Prisiones

Córdoba.—A causa del plante originado en esta cárcel por los detenidos gubernativos, se han producido algunos alborotos. Como consecuencia de este incidente se ha dispuesto el cese telegráfico del jefe de la prisión. Se espera que mañana visite los centros penitenciarios de esta población la directora de Prisiones, señorita Kent.

La situación obrera en Andalucía

Sevilla.—El gobernador civil ha celebrado una reunión con los presidentes de la Cámara agrícola, Unión gremial y otras entidades para tratar de la situación obrera. Acordaron que estas entidades actúen en forma de que se consigan créditos para los agricultores. Con este fin ha salido para Madrid el presidente de la Cámara Agrícola.

El gobernador ha dispuesto que se divulguen los acuerdos adoptados, entre los que figura el de que los obreros que no puedan trabajar en una localidad se les facilite un volante y medios de transporte para trasladarse a otra donde se precisen brazos para las faenas del campo.

El Gobierno civil de Valencia

Valencia.—Se ha posesionado interinamente del Gobierno civil de esta provincia el presidente de la Audiencia. El gobernador propietario señor Centeno, no volverá a ocupar dicho cargo.

Entre los afiliados a la Unión Republicana se ha producido gran revuelo, a causa de haberse encargado del Gobierno el presidente de la Audiencia. Parece que han adoptado determinadas actitudes.

Durante el periodo electoral habrá movimiento de personal

Madrid.—Se ha firmado un decreto de Gobernación autorizando a los ministros de la República para que durante el próximo periodo electoral puedan hacer nombramientos, traslados, etc., de personal con arreglo a las leyes. Este movimiento de personal deberá hacerse público en la «Gaceta».

—También se ha firmado un decreto disponiendo que no obstante el periodo electoral, los gobernadores civiles podrán resolver las protestas que se formulen contra las elecciones municipales del pasado domingo.

Huelga de obreros campesinos

Córdoba.—Se han declarado en huelga pacífica los obreros del campo del pueblo de Espejo.

No se han registrado hasta ahora incidentes.

putado a Cortes don Francisco Layret, asesinado en Barcelona por los pistoleros. Asistieron el gobernador civil, un ayudante del capitán general y representantes del Ayuntamiento de Manresa. También asistió un hermano de Layret, al que el público tributó un cariñoso recibimiento.

Se descubrió una lápida que da el nombre de Francisco Layret a una calle y después se celebró un mitin, en el que hablaron las autoridades. El señor Companys dijo que el Gobierno espera la labor de todos los ciudadanos para que sea fructifera la labor de la República.

¿Ha dimitido el señor Companys?

Barcelona.—Mañana sale con dirección a Madrid el gobernador civil señor Companys.

Conversando con los periodistas manifestó que había leído en un periódico que su viaje estaba relacionado con la dimisión de su cargo.

—Yo no deseo continuar al frente del Gobierno civil—dijo—e indicaré al Gobierno las personas que pueden sustituirme. Pero si el Gobierno considera necesaria mi permanencia en el cargo, y es por poco tiempo, acataré sus determinaciones.

Hizo constar su deseo, que es el de reintegrarse cuanto antes a la labor política del partido a que pertenece.

Del extranjero

Discurso de Largo Caballero

Ginebra.—Al terminar el banquete con que los funcionarios españoles, hispanoamericanos y españoles en la Sociedad de Naciones han obsequiado al ministro del Trabajo señor Largo Caballero, éste ha pronunciado un elocuente e interesante discurso tratando de las relaciones de la República española con sus hermanas de Hispanoamérica.

Los emigrados españoles

Habana.—Una Compañía naviera ha ofrecido suministrar pasaje económico para su regreso a España a los emigrados españoles que se encuentran sin trabajo en esta ciudad. El precio de cada pasaje es el de 25 dólares.

Una madre mata sus cuatro hijos

Berlín.—En una aldea situada cerca de Singer, una madre enloquecida ha dado muerte, a hachazos, a sus cuatro hijos, todos ellos de corta edad. El suceso ha causado una impresión desoladora en toda la comarca.

Homenaje a Calderón de la Barca

Munich.—Con motivo de la fiesta del Corpus y con la cooperación de los teatros nacionales, la sociedad germano-española ha conmemorado el 250 aniversario del fallecimiento del genial dramaturgo hispano don Pedro Calderón de la Barca.

Se pusieron en escena, en español y en alemán, varios trozos del auto sacramental «La vida es sueño», y después se representó completa la obra «La magia del pecado», del mismo Calderón.

A estos actos asistió un público tan numeroso como selecto.

Otra vez tiros desde el polvorin de Montjuich

Barcelona.—En las primeras horas de esta noche se oyó fortísimo tiroteo en el polvorin de Montjuich, desde el que hace algún tiempo se disparó ya sobre la ciudad.

Tan pronto como el gobernador civil tuvo conocimiento de este suceso, dispuso que se encendieran rápidamente los focos que iluminan esos terrenos de la Exposición, enviando además fuerzas de la Guardia civil, de Seguridad y Policía para que reconociesen los alrededores del polvorin.

Los proyectiles disparados, que llegaron hasta la Gran Vía, hicieron blanco en una casa grande, conocida con el nombre de Casa del Traperero, algunos de cuyos cristales fueron destrozados por las balas.

Cuando los focos de la Exposición se encendieron, el tiroteo concluyó. Las pesquisas practicadas por la fuerza pública y por la policía no dieron resultado positivo.

Homenaje a la memoria de Layret

Sallent.—Se ha celebrado en esta población un acto de homenaje a la memoria del que fué di-

J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

Partos, Niños y Medicina general

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 3 a 6

Plaza de San Esteban, 14, bajo.-Teléfono 186

